

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL VERSIÓN N° 0145

México, D.F., a 25 de enero de 2016.

DIPUTADO JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA Presidente de la Cámara de Diputados

Mensaje durante la reunión con padres y madres que solicitan el uso terapéutico de la marihuana, como en el caso de la niña Grace, en las oficinas de la Mesa Directiva, del Palacio Legislativo de San Lázaro.

Yo les quiero expresar nuestra satisfacción, de verdad, que hayan ustedes propiciado el que pudiéramos reunirnos aquí, aunque sea unos minutos previos al inicio de las audiencias públicas que el día de hoy empiezan, auspiciadas, desde luego, por las dos cámaras del Congreso de la Unión.

Es, que yo recuerde, en ese tema, la primera ocasión en que las dos cámaras suman esfuerzos para discutir un tema que, efectivamente, ha sido sumamente polémico por todas las implicaciones y razones que se han dado (inaudible).

Siendo un problema real, empezando, desde luego, por el de salud, que es lo que nos motiva y está en el fondo, como impulsor de la causa que ustedes han venido defendiendo en los últimos meses, en los últimos años, que hemos decidido tomar el asunto en nuestras manos como legisladores.

En la pasada legislatura, de manera muy importante, Fernando Belaunzarán, aquí presente como diputado en la pasada legislatura, estuvo muy impulsor de las discusiones que alrededor del tema se dieron, pero bueno, siempre quedó ahí muy acotado.

Ahora iniciando esta legislatura que, por cierto, está el diputado Fernando Rubio, que ha estado muy presente, en vínculo con ustedes, ha puesto hasta pancartas ahí en su curul señalando el caso de Grace, aludiéndolo pues, como un emblema de esta cruzada que ustedes han iniciado.

Y desde luego, que queremos que las audiencias que el día de hoy inician, tomen en cuenta el conjunto de aristas que tiene el posible uso de la marihuana, levantando su prohibicionismo, empezando, desde luego, por el tema propiamente de salud, tanto en lo que se refiere a su uso medicinal, como a todas las políticas de salud pública que deben impulsarse en el país. Y que podamos, desde luego, examinar todos los demás aspectos.

La propia sentencia de la Corte abre ahí una franja de discusión muy importante en lo que se refiere al posible uso lúdico, como se le ha dado en llamar, o recreativo, de protección de derechos humanos, de derechos individuales, de libertades individuales.

Pero yo estimo que, por como se ha estado viendo el debate público, las posibilidades de la legalización para uso medicinal, tienen ya, creo yo, un camino muy recorrido y unas altas, grandes probabilidades de que podamos transitar en esa perspectiva pronto, que es el deseo y la exigencia de ustedes, (inaudible) opinión también de las resoluciones que el juez que les dio también un permiso especial para uso medicinal, para importar jarabe, como ustedes lo han señalado, también es parte de los elementos que deben estar presentes.

Desde luego, yo expreso mi deseo de que no vaya a haber una obstrucción, por decirlo de esta manera, por parte de quienes hoy se encuentran en el gobierno, y que tienen las bancadas más fuertes tanto en senadores como en diputados, porque ha habido un discurso que ha acentuado mucho, el de no uso, no levantar pues, las políticas prohibicionistas que hoy están establecidas.

Pero yo abogo, desde luego, seguiremos en esa ruta, en esta línea, lo haremos, no solamente público desde el día de hoy, ya lo hemos hecho en ocasiones previas, y pues junto con ustedes como expresiones de la sociedad civil, preocupados por la salud de sus hijos, no les motiva otra cosa más que eso, desde luego que van a tener una importancia muy grande para que sean escuchadas estas voces, en estos eventos, en las audiencias públicas que hoy inician, ya de hecho, han convocado la atención, han centrado los ojos de una gran parte del país en estos temas.

Yo no tenía conocimiento, sino hasta anoche me enteré más del evento que tuvieron ayer, pero incluso ese evento fue consignado en medios importantes de comunicación, que han dado cuenta del mismo en los espacios noticiosos el día de hoy.

Entonces, creo que estos elementos son los que estarían hablando de que, pues afortunadamente, el tema ya ha generado una gran expectativa, el propio gobierno se ha visto obligado a impulsar sus propios foros, pero como nosotros no queremos atenernos, como lo dijimos desde el año pasado, a lo que el gobierno pudiera mandarnos como conclusión de sus propios encuentros, de sus propios foros, pues no sabemos cómo los estén organizando, quisimos hacer también nuestras propias audiencias, escuchar las voces de la sociedad civil, a especialistas en la materia, en sus distintos ángulos y desde sus distintas aristas, y la presencia de ustedes aquí hoy enriquece, por supuesto, este debate, esta reflexión.

Y ojalá que lleguemos a un buen puerto que nos permita, precisamente, atender en primerísimo lugar esto que a ustedes les mueve en su causa.

Gracias.